
 
Протокол 

заседания Комитета по инновационным технологиям и устойчивому развитию 

бизнеса  Московской «Деловой России» 

 

г. Москва, Краснопресненская набережная, д. 12, стр. 3, этаж 28, конференц-зал 

19.03.2025 г., 16:00 

Присутствовали: 

1. Князев Антон Алексеевич - Член Совета, Председатель Комитета по 

инновационным технологиям и устойчивому развитию бизнеса Московской  «Деловой 

России», основатель и генеральный директор экспертной компании «Аксиома» 

2. Бабушкина Мария Дмитриевна - Генеральный директор ООО Строительно-

Кадастровая Группа «Вектор» 

3. Бурнашев Константин Геннадьевич - Руководитель центра межотраслевых 

кластеров Фонда «Московский инновационный кластер» 

4. Герасимов Дмитрий Викторович - Заместитель Генерального директора ГБУ 

«Малый бизнес Москвы» 

5. Дубровина Лилия Владимировна - Ведущий эксперт ООО Строительно-

Кадастровая Группа «Вектор» 

6. Звягина Людмила Владимировна - Эксперт Центра правовой поддержки бизнеса 

Московской «Деловой России» по направлению «Устойчивое развитие», Заместитель 

Председателя Комитета по инновационным технологиям и устойчивому развитию бизнеса 

Московской  «Деловой России» 

7. Иванов Константин Владимирович - Председатель региональной общественной 

организации "Национальный центр общественного контроля в сфере жилищного 

строительства "ЖИЛСТРОЙКОНТРОЛЬ" 

8. Иноземцев Александр Сергеевич - Кандидат технических наук, доцент кафедры 

строительного материаловедения НИУ МГСУ 

9. Маурин Олег Сергеевич - Индивидуальный предприниматель 

10. Минеева Любовь Валентиновна - Помощник генерального директора ООО 

Строительно-Кадастровая Группа «Вектор» 

11. Михалева Ольга Владимировна - Бухгалтер экспертной компании «Аксиома» 

12. Морозов Виктор Алексеевич - Руководитель практики строительство и 

недвижимость ООО "Юридическая компания ПроЛекс" 

13. Мустафин Надир Ринатович - Индивидуальный предприниматель, Заместитель 

генерального директора экспертной компании «Аксиома» 

14. Новиков Антон Анатольевич - Руководитель Строительной компании «Novikov 

Stroy” 



 
15. Овчинникова Ольга Леонидовна - Эксперт экспертной компании «Аксиома» 

16. Ольшанская Мария Вадимовна - Член Московской «Деловой России», частный 

инвестор, генеральный директор ООО «Евротерминал» 

17. Просоедова Анна Вячеславовна - Помощник генерального директора ООО 

Строительно-Кадастровая Группа «Вектор» 

18. Хасянова Алина Дамировна - Генеральный директор ООО «Экспертиза и 

строительный контроль» 

19. Хижняк Алексей Иванович - Член Московской «Деловой России», 

Управляющий партнер Фонда «Женщины России» 

20. Чижова Елена Эдуардовна - Ответственный секретарь Комитета по 

инновационным технологиям и устойчивому развитию (ESG-трансформация) бизнеса 

Московской «Деловой России», руководитель направления по устойчивому развитию 

экспертной компании «Аксиома» 

21. Шакиров Мансур Курбанович – Индивидуальный предприниматель 

22. Шевцов Данил Юрьевич - Учредитель, генеральный директор ООО «Дарус 

автоматик» 

23. Эрджияс Мария Васильевна - Генеральный директор ООО ЦПМ «Клевер» 

 

Повестка дня: 

1. Инновационные решения для улучшения качества строительства.  

2. Чем город помогает бизнесу. 

3. Инструменты Московского инновационного кластера для развития строительных 

технологий. 

4. Особенности использования  бесцементного бетона в гражданском строительстве.  

5. Необходимость комплексного подхода в современном строительстве для экономии, 

надёжности и экологичности зданий. 

6. Дискуссия. Вопросы и предложения от участников заседания. 

7. Подведение итогов 

Приветственное слово. Князев Антон Алексеевич - Член Совета, Председатель Комитета 

по инновационным технологиям и устойчивому развитию бизнеса Московского 

регионального отделения «Деловая Россия», основатель и генеральный директор 

экспертной компании «Аксиома». 

По 1 вопросу повестки дня: Князев Антон Алексеевич  

Вопрос:  

Инновационные решения для улучшения качества строительства.  

Предложение 1.  



 
Важна правильная реализации инноваций для повышения эффективности и 

обеспечения устойчивого развития строительной отрасли, так как успешная реализация 

инноваций в строительстве сталкивается с вызовами и препятствиями, такими как 

необходимость обучения персонала, высокими затратами на внедрение новых технологий, 

а также необходимость согласования между различными участниками проекта. 

По 2 вопросу повестки дня: Герасимов Дмитрий Викторович - Заместитель 

Генерального директора ГБУ «Малый бизнес Москвы» 

Вопрос:  

Чем город помогает бизнесу. 

Предложение 1.  

Необходимо продолжать поддерживать предпринимателей малого и среднего 

бизнеса города Москвы, давать им возможность прохождения бизнес-обучения, 

получения консультаций по вопросам бизнеса и способам реализации проектов, 

получения необходимой информационной поддержки на ресурсах ГБУ «Малый бизнес 

Москвы». 

 

По 3 вопросу повестки дня: Бурнашев Константин Геннадьевич - Руководитель центра 

межотраслевых кластеров Фонда «Московский инновационный кластер» 

Вопрос: 

Инструменты Московского инновационного кластера для развития строительных 

технологий. 

Предложение 1.  

Важно выстраивание кооперации между предпринимателями, городом, наукой и 

крупными корпорациями. Инструменты Московского инновационного кластера призваны 

помочь в реализации мер поддержки от идеи до масштабирования проектов. 

 

По 4 вопросу повестки дня: Иноземцев Александр Сергеевич - Кандидат технических 

наук, доцент кафедры строительного материаловедения НИУ МГСУ  

 

Вопрос: 

Особенности использования  бесцементного бетона в гражданском строительстве.  

Предложение 1.  

Необходимо развивать SLT-строительство как современное решение в 

строительстве, которое характеризуется высокой экологичностью и скоростью 

строительства, простотой и долговечностью материалов.  

 



 
Предложение 2. Иванов Константин Владимирович - Председатель региональной 

общественной организации "Национальный центр общественного контроля в сфере 

жилищного строительства "ЖИЛСТРОЙКОНТРОЛЬ" 

 

Важно рассмотреть возможность использования SLT-панелей при малоэтажном 

строительстве, реконструкциях, реализации программ реновации и доведения их 

применения инвесторами и застройщиками. 

 

По 5 вопросу повестки дня: Бабушкина Мария Дмитриевна - Генеральный директор 

ООО Строительно-Кадастровая Группа «Вектор» 

 

Вопрос: 

Необходимость комплексного подхода в современном строительстве для экономии, 

надёжности и экологичности зданий. 

.  

Предложение 1.  

Важен комплексный подход в современном строительстве, а также необходима 

поддержка малого и среднего бизнеса со стороны города. 

 

По 6 вопросу повестки дня: Вопросы и предложения от участников заседания. 

Участники заседания обсудили вопросы, касающиеся поддержки предпринимателей, 

получения консультаций, прохождения бизнес-обучения, способов реализации проектов, 

использования нанотехнологий и наноматериалов в строительстве для повышения 

качества строительства. 

По 7 вопросу повестки дня: Подведение итогов. 

1. Всем участникам заседания направить в Комитет по инновационным технологиям 

и устойчивому развитию контакты и предложения для выстраивания совместной работы. 

2. Рассмотреть предложения участников, озвученные на заседании, для 

формирования отдельных мероприятий и инициатив в рамках работы Комитета. 

 

 

Председательствующий 

 

 

 

 

 

А.А. Князев   

 

   

 


